

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

PROYECTO MÚLTIPLE DE AGUA POTABLE EN NAHUIZALCO

21 OCTUBRE DE 2005.

ME DA MUCHO GUSTO ESTAR AQUÍ HOY, DANDO INICIO A UN PROYECTO QUE BRINDARÁ NUEVAS OPORTUNIDADES DE VIDA Y DESARROLLO A LOS HABITANTES DE LOS CANTONES, SABANA SAN JUAN ARRIBA Y SAN JUAN ABAJO.

CON LA PUESTA DE LA PRIMERA PIEDRA DE ESTE PROYECTO MÚLTIPLE DE NAHUIZALCO, QUE SE HACE POSIBLE GRACIAS A LA COOPERACIÓN DEL GOBIERNO CANADIENSE Y QUE ESPERAMOS VER CONCLUIDO APROXIMAMENTE EN OCHO MESES, ESTAREMOS DOTANDO A LAS COMUNIDADES LOCALES, DE UN SISTEMA DE AGUA QUE CUMPLE CON LOS REQUERIMIENTOS PARA LA DEMANDA ACTUAL Y FUTURA DE ESTA ZONA.

NAHUIZALCO ES UNA DE LAS ZONAS DE NUESTRO PAÍS CON PREDOMINANCIA INDÍGENA Y CUYA MAYOR ACTIVIDAD SE CONCENTRA EN LABORES AGRÍCOLAS, EL COMERCIO. Y LAS ARTESANIAS.

APROXIMADAMENTE UN 20% DE LAS FAMILIAS DE LA ZONA, SE ABASTECEN ACTUALMENTE DE SISTEMAS DE AGUA POTABLE DEFICIENTES DEBIDO A QUE SU VIDA ÚTIL YA FUE SUPERADA Y A LA DISMINUCIÓN DE LAS FUENTES, EFECTO EN PARTE DE LOS TERREMOTOS DE 2001, ASÍ COMO A PROBLEMAS DE DEFORESTACIÓN.

MUCHAS FAMILIAS DE NAHUIZALCO Y ALGUNAS CANTONES VECINOS, DEBEN ABASTECERSE A PARTIR DE FUENTES COMO POZOS, RÍOS, A VECES MUY ALEJADOS DE SUS CASAS, O EN EL PEOR DE LOS CASOS DEBEN COMPRAR EL AGUA, A PRECIOS QUE RESULTAN ELEVADOS.

A ESTO HAY QUE AGREGAR EL PROBLEMA QUE UN 25% DE LAS FAMILIAS DE LA ZONA, CARECEN DE LETRINAS Y ADEMÁS, GRAN NÚMERO DE LAS EXISTENTES SE ENCUENTRAN EN MAL ESTADO, ADEMÁS DE QUE MUY POCAS FAMILIAS CUENTAN CON UNA DISPOSICIÓN ADECUADA DE AGUAS NEGRAS, A TRAVÉS DE SISTEMAS DE POZOS DE ABSORCIÓN Y OTROS.

ESTE ES EL PANORAMA QUE QUEREMOS Y VAMOS A CAMBIAR, A TRAVÉS DE LA CONSTRUCCIÓN DE UN SISTEMA DE AGUA POR GRAVEDAD, CAPTANDO PARCIALMENTE LA FUENTE CONOCIDA COMO "LAS MONJAS", DESDE LA CUAL SE CONDUCIRÁ EL AGUA A



TRAVÉS DE TUBERÍAS, HASTA DEPOSITARLAS EN UN TANQUE DE ALMACENAMIENTO DE GRAN CAPACIDAD, PARA LUEGO REPARTIRLA A LAS VIVIENDAS.

ESTE PROYECTO CONTEMPLA LA EXTENSIÓN EN LA COBERTURA DE LETRINIZACIÓN Y TRATAMIENTO DE AGUAS NEGRAS AL 100%, ASÍ COMO EL FOMENTO EN LA PRÁCTICA DE HÁBITOS HIGIÉNICOS, A TRAVÉS DE PROCESOS DE CAPACITACIÓN ENTRE LAS FAMILIAS BENEFICIADAS.

TAMBIÉN SE HA INCLUIDO EL FORTALECIMIENTO DE LA COMUNIDAD EN MATERIA DE ORGANIZACIÓN Y QUE ASUMAN EL RETO DE ADMINISTRAR DE MANERA AUTOSOSTENIBLE ESTE SISTEMA, ASÍ COMO REALIZAR OBRAS DE PROTECCIÓN Y CONSERVACIÓN DEL MEDIO AMBIENTE. PARA ESTO, YA SE LES ESTÁ CAPACITANDO CON EL FIN DE QUE HAGAN UNA BUENA GESTIÓN EN EL MANEJO DEL AGUA.

QUEREMOS AGRADECER MUY ESPECIALMENTE AL GOBIERNO DE CANADÁ, QUE JUNTO A LA MUNICIPALIDAD DE NAHUIZALCO, HAN REALIZADO ESTA INVERSIÓN CERCANA A LOS 600 MIL DÓLARES, ASÍ COMO A LAS FAMILIAS BENEFICIADAS, QUIENES APORTARÁN SU MANO DE OBRA COMUNAL PARA SU EJECUCIÓN, EN ESPECIAL EN LO QUE SE REFIERE A TAREAS DE EXCAVACIÓN Y COMPACTACIÓN.

QUIERO DECIRLES QUE, DADO QUE SE CUENTA CON EL AGUA SUFICIENTE PARA AMPLIAR LOS BENEFICIOS DE ESTE PROYECTO, ACTUALMENTE SE REALIZA UN ESTUDIO DE FACTIBILIDAD ORIENTADO A POSIBILITAR UNA SEGUNDA ETAPA DE ESTE PROYECTO, CON LO CUAL SE VAN A BENEFICIAR OTRAS COMUNIDADES CERCANAS.

ASIMISMO QUIERO ANUNCIARLES QUE COMO PARTE DEL PLAN "HIDRO 2009", YA SE ENCUENTRA EN PROCESO DE LICITACIÓN UN PROYECTO DE GESTIÓN LOCAL EN EL MANEJO DE LOS SISTEMAS DE AGUA PARA JUAYÚA, NAHUIZALCO Y SALCOATITÁN, PARA LO CUAL ANDA INVERTIRÁ ALREDEDOR DE 3 MILLONES DE DÓLARES.

SI TODO SALE BIEN ESTAS OBRAS ESTARÍAN INICIANDO EN DICIEMBRE PRÓXIMO, Y AL IGUAL QUE SE HA HECHO EN EL CASO DEL PROYECTO QUE HOY INAUGURAMOS, SE FOMENTARÁ LA PARTICIPACIÓN Y EL FORTALECIMIENTO DE ORGANIZACIONES LOCALES QUE MANEJEN EL RECURSO AGUA.

QUIERO APROVECHAR LA OPORTUNIDAD PARA REFERIRME AL CASO DEL DAÑO A LA ESTRUCTURA DE ABASTECIMIENTO DE AGUA EN ALGUNOS SITIOS DEL DEPARTAMENTO, COMO CONSECUENCIA DEL PASO DE LA TORMENTA STAN POR LA ZONA:

EN EL CASO DE NAHUIZALCO, SE ESTÁ ATENDIENDO LAS NECESIDADES DE LA POBLACIÓN, SUMINISTRANDO AGUA A TRAVÉS DE PIPAS. ADEMÁS, EN EL CASO DE ALGUNOS CANTONES TANTO DE ESTA ÁREA COMO LOS ALREDEDORES DE SONSONATE Y



A PESAR DE QUE LOS RECURSOS DE AGUA SON COMUNALES, YA SE LES ESTÁ COLOCANDO DEPÓSITOS DE AGUA Y DE IGUAL MANERA SE LES ESTÁ ENVIANDO PIPAS, PARA SOLVENTAR LA EMERGENCIA.

ACTUALMENTE SE ESTÁ HACIENDO EVALUACIÓN CON TÉCNICOS ESPAÑOLES, PARA PODER LLEVAR A CABO LA REHABILITACIÓN DE LA FUENTE DE AGUA DEL BORBOLLÓN Y REPARAR TUBERÍAS, TRABAJOS QUE SE FINANCIARÍAN A TRAVÉS DE LA REASIGNACIÓN DE FONDOS Y EN ALGUNOS CASOS, HACIENDO LOS RECLAMOS A LAS ASEGURADORAS.

NUESTRO GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO ESTÁ DANDO ATENCIÓN A LAS NECESIDADES DE INFRAESTRUCTURA Y PROYECTOS DE DESARROLLO QUE USTEDES DEMANDAN..

QUIERO DECIRLES QUE SI BIEN EL PASO DE LA TORMENTA STAN Y LA ERUPCIÓN DEL VOLCÁN DE SANTA ANA, PROVOCARON DAÑOS QUE SUPERAN LOS 200 MILLONES DE DÓLARES, NOSOTROS VAMOS A TRATAR POR TODOS LOS MEDIOS DE NO RETRASAR EL RITMO DE DESARROLLO QUE NOS HABÍAMOS IMPUESTO.

COMO SABEN, HEMOS TENIDO QUE REORIENTAR ALGUNOS PRÉSTAMOS CON EL CONCURSO DE LA ASAMBLEA, CON EL FIN DE DAR ATENCION A LAS OBRAS DE MITIGACIÓN QUE MÁS URGEN EN ESTE MOMENTO. NUESTRA PRIORIDAD ANTES, DURANTE Y DESPUÉS DE CUALQUIER EMERGENCIA, SERÁ SALVAGUARDAR LAS VIDAS DE LOS SALVADOREÑOS.

QUERIDOS AMIGOS Y AMIGAS DE NAHUIZALCO:

ESPERO QUE SEPAN APROVECHAR Y CUIDAR ESTE PROYECTO QUE SIN LUGAR A DUDAS, LES TRAERÁ MUCHAS VENTAJAS Y QUE CONTINÚEN COMO HASTA AHORA, TRABAJANDO DE LA MANO CON LA MUNICIPALIDAD, PARA LOGRAR OBRAS QUE COMO ÉSTA, SON SINÓNIMO DE DESARROLLO, EN DONDE SE CONVINA LA COOPERACION INTERNACIONAL, LA MUNICIPALIDAD, EL GOBIERNO CENTRAL, CON TODAS SUS OFICINAS DE ATENCION.

MUCHISIMAS GRACIAS POR EL RECIBIMIENTO, GRACIAS POR LOS RECUERDOS Y VAMOS A CONTINUAR TRABAJANDO EN OBRAS DE DESCENTRALIZACION DE AGUA POTABLE, COMO SE HA HECHO EN ESTAS COMUNIDADES.

QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS, MUCHISIMAS GRACIAS.